



Geschäft	Bericht an den Einwohnerrat vom 12.12.2023
Vorstoss	Postulat N. Eldridge, Mitte/GLP: Erneuerung Turnhallenboden Spiegelfeld
Info	<p>Mit Postulat 181 vom 01.11.2023 bittet Nina Eldridge von der Mitte/glp-Fraktion als Erstunterzeichnerin den Gemeinderat, sofortige Massnahmen für einen gefahrlosen Turn- und Sportunterricht in der Sporthalle Spiegelfeld zu prüfen und zudem zu berichten, wann dem Einwohnerrat eine Sanierungsvorlage vorgelegt wird.</p> <p>Die anstehende Sanierung der Schwimm- und Sporthalle Spiegelfeld beschäftigt die Politik schon seit mehreren Jahren. So hat der Einwohnerrat bereits mit dem Budget 2020 einen Planungskredit für die Erarbeitung eines Vorprojektes (Sanierung Schwimmhalle) genehmigt und der Gemeinderat im selben Jahr mit einem Nachtragskredit die Grundlagendaten betreffend energetische Sanierung, Erdbebenertüchtigung und Schadstoffsanierung des gesamten Gebäudekomplexes erarbeiten lassen. Diese Berichte bildeten die Basis für die im laufenden Jahr (2023) erstellte Machbarkeitsstudie. Darin werden drei verschiedene Varianten (technische Sanierung, Gesamtsanierung und Ersatzneubau) untersucht, dazu jeweils eine Kostenschätzung (+/- 25%) erstellt und zusätzlich im Sinne einer Nachhaltigkeitsprüfung jeweils eine LCC-Analyse (Lebenszykluskosten) durchgeführt. Der Gemeinderat geht davon aus, dass er dem Einwohnerrat im kommenden Jahr (2024) das weitere Vorgehen sowie einen Planungskredit zur Beschlussfassung vorlegen kann.</p> <p>Auch wenn der unmittelbare Sanierungsbedarf unbestritten ist, möchte der Gemeinderat jedoch bis zum Vorliegen eines Gesamtsanierungskonzeptes auf Sofortmassnahmen verzichten und teilt die Einschätzungen der Interpellantin bezüglich der Sicherheit nur bedingt:</p> <p>Tatsächlich ist es so, dass der Hallenboden seinem Alter entsprechend Mängel, wie z.B. Kratzer, sowie Abnutzungen der Oberflächenfarbe in den Torbereichen und den Spielfeldmarkierungen aufweist. Die alten Bodenhülsendeckel, bei denen sich in Folge Korrosion der aufgetragenen Belag ablöste, wurden bereits durch neue Aluminiumdeckel ersetzt und der Belag neu verleimt. Nach Rücksprache mit Sportlehrer/-innen der Sekundarschule Binningen wurden diese Stolperfallen somit behoben.</p> <p>Aus Sicht des Gemeinderates macht der Ersatz des Hallenbodens erst nach der erfolgten Sanierung des Daches Sinn. Der bestehende Wasserschaden wurde bereits behoben. Handlungsbedarf besteht jedoch weiterhin u.a. bei fehlenden Verkleidungen der fest montierten Turngeräte (u.a. Reck- und Kletterstangen) und den Toren der Materialräume, welche über keinen Einklemmschutz verfügen.</p> <p>Gemäss diesen Ausführungen nimmt der Gemeinderat das Postulat gerne entgegen und beantragt im Sinne der vorstehenden Überlegungen die Abschreibung.</p>
Antrag	<ol style="list-style-type: none">1. Das Postulat wird an den Gemeinderat überwiesen.2. Das Postulat wird abgeschrieben.

Gemeinderat Binningen

Gemeindepräsidentin a.i.:
Caroline Rietschi

Verwaltungsleiter:
Christian Häfelfinger

Die Mitte/glp-Fraktion

Nina Eldridge, Einwohnerrätin

Postulat: Erneuerung Turnhallenboden Spiegelfeld

Das Gebäude mit dem Hallenbad und der darüberliegenden Sport- und Turnhalle stammt aus dem Jahr 1972. Bereits seit langer Zeit wird über die notwendige Sanierung gesprochen. Ein angekündigter Sanierungstermin ist bis heute noch nicht bekannt. Da das Gebäude der Gemeinde Binningen gehört (und nicht dem Kanton), sollte eine Sanierung nicht auf die lange Bank geschoben werden.

Die Turnhalle ist ein wichtiger Bestandteil eines Schulhauses und wird täglich von SchülerInnen und Vereinen benutzt – so auch im Spiegelfeld.

Immer häufiger werden wir von aktiven SportlerInnen über den schlechten Zustand informiert.

Der dortige Hallenboden ist jedoch in einem desolaten Zustand und entspricht nicht mehr den entsprechenden Sicherheitsanforderungen. So weist dieser viele Unebenheiten auf, verursacht durch die im Boden befindlichen Bodendosen, welche zu tief im Boden oder überstehend aus dem Boden ragen. Dies birgt die Gefahr des Hängenbleibens. Ausserdem wellt sich der Boden an manchen Stellen, was die Stolpergefahr erhöht. Auch das Turnhallendach benötigt dringende Reparaturen, da es an gewissen Stellen in die Halle regnet und Wasserkessel aufgestellt werden müssen, um das Regenwasser aufzufangen.

Es wäre unverantwortlich, die Sanierung der Turnhalle abzuwarten, denn die aktuelle Situation ist nicht tragbar. Eine mögliche Rutsch- und Stolpergefahr muss zur Verhinderung von Unfällen vermieden werden. Es darf keine Unfälle wegen einem unebenen Turnhallenboden geben. Dies ist auch ein grosses Anliegen in der Bevölkerung.

Antrag

1. Der Gemeinderat wird beauftragt zu prüfen und zu berichten, welche sofortigen Massnahmen für einen gefahrlosen Turn- und Sportunterricht für alle SchülerInnen und SportlerInnen der verschiedenen Vereinen ergriffen werden können.
2. Zu berichten, wann der Gemeinderat eine Sanierungsvorlage dem Einwohnerrat vorlegen kann.

Nina Eldridge
für Die Mitte/glp-Fraktion

Binningen 1. November 2023



R. Amacker